
▲▲ 本报讯 他
年逾七旬，是我
国最早从事腹部
肿瘤外科的专家
之一，有着 50 多
年的临床经验，
做 过 2 万 台 手
术。如今，他是
海南省肿瘤医院
的医生，让海南
的肿瘤患者在家
门口就能看病。
他就是“全国腹
部肿瘤第一刀”
邵永孚。

邵永孚与海南结缘是在1993年，当时海南
的一些医院请他过来主刀并指导肿瘤外科手
术。邵永孚说，那时机场还在大英山，“第一次来
海南，感觉环境好、空气好。”接下来的23年间，
他也曾多次来到海南，指导医疗工作，或参加学
术研讨会，海南许多专家都是他的学生。

2013年，海南省委、省政府为了解决海南肿
瘤患者出岛求医的困难，决定建设一家现代化的
肿瘤专科医院。医院建成开业前夕，邵永孚成为
海南省肿瘤医院首批聘任的专家，担任医院业务
副院长，作为技术顾问和首席专家常住海南。

2015年12月25日开院以来，邵永孚已为
60多位岛内外肿瘤患者做了手术。儋州的郑女
士体检时发现患有胰腺癌，肿瘤已经有拳头那么
大了，多家医院的医生都说无法手术，最后她住
进了海南省肿瘤医院并且成功做了切除手术。
一名83岁的湖北退休干部患胃窦腺癌，已是中
晚期，专程到海南找邵永孚做手术。由于患者肿
瘤在胃窦部位，与周围脏器、血管粘连，加上年龄

大，伴有高血压、糖尿病等多种慢性疾病，手术难
度、风险很大，但邵永孚最终凭借高超的医术，完
整切除肿瘤。

“胃癌、肝癌、大肠癌是海南人多发的肿瘤疾
病，需要早发现、早治疗。这几年海南医疗卫生
事业发展很快，过去很多患者都跑到北京、上海、
广州去治，现在医疗条件好了，海南的肿瘤患者
可以就近治疗，减少出岛奔波求医的艰辛和劳
累。”对于未来，邵永孚表示，希望和海南各个医
疗机构加强合作，构建大的医疗平台，把海南的
医疗水平推向一个新的台阶，把海南建设成为世
界向往的生态岛、健康岛、长寿岛。

邵永孚是5年来海南引进医疗卫生人才的
一个缩影，也是海南医疗水平提升的一个体现。
去年，我省又启动了“好院长”“好医生”引进工
作，引进“好院长”10名、“好医生”110名，最高发
放安家费60万元。这些医疗人才的到来，对于
推动我省医疗卫生事业发展具有重要意义。

记者 张宏波 文/图
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“全国腹部肿瘤第一刀”邵永孚

让海南的患者在家门口看病

说出你的“微梦想”
本报讯 即将开幕的省第七次党代会，

将明确海南未来发展的宏伟目标和任务措
施，奏响海南未来 5 年社会经济发展的号
角。

值得一提的是，海南特区报官方微信
公众号和官方微博将联合推出“说出你的
微梦想”互动活动。在未来5年，您对自己、
对家人、对海南、对我们的祖国有哪些期
待？不管是小心愿，还是大理想，不管是简
单的一句话，还是一大段肺腑之言，您都可

以发送到海南特区报微信公众平台，或通
过私信发送到海南特区报新浪官方微博，
同时发送自己的个人生活照片一张。

届时，我们将精选其中的精彩言论在
报纸上刊登，也欢迎大家踊跃参与。

与此同时，本报通过15名各行各业人
士的讲述，展示5年来尤其是近几年来我省
经济社会发展所取得的巨大成就，听听他
们各自行业的变化，及他们最关心的话题
和对未来的期许。 记者 刘泽飞

海南特区报官方微信

1.关注海南特区报官
方微信公众号（hntqb2014）
或海南特区报官方微博；

2.发送自己的“微梦
想”和一张个人生活照到微
信或微博（一定要记得备注
自己的真实姓名和职业）。

本报官方微博微信联动，策
划互动活动喜迎党代会
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道 ▲▲ “我还记得七八年前，在网上买东西，有不少

卖家包邮，但是海南就不在包邮的地区里。”黄静
说，她在外省工作了3年，当时外省的电商行业
已经比较发达了，物流也很便利，“但是当我回到
海南的时候，我就发现电商做不起来。”黄静说，
当时海南物流并不发达，送一个快递到外省往往
需要四五天。

近几年，我省先后建成海屯高速、屯琼高速，
西环铁开通，博鳌机场通航，交通基础设施建设
投入不断加大，为物流运输的发展提供了条件。
为打造互联互通的网络基础设施，我省一方面大
力推进无线海南免费WiFi建设，逐步实现全省
重要公共区域的全覆盖，同时加速实施“光网智
能岛”工程，全面提升我省宽带网络和信息化发
展水平。

正是看准了海南基础设施建设不断加速的

契机，黄静和朋友商量后决定开始做电商。“现在
方便多了，网速快了，物流也快了。”黄静说，做水
果电商，物流速度十分关键。“东方的香蕉、万宁
的菠萝、乐东的芒果等，都可以在产地直接打包
发货，上高速到海口，再过海发往外省，速度非常
快。”黄静说，发往外省的水果，往往两三天内买
家就能收货。速度快的同时，费用也下降了。黄
静说，以前10公斤的水果快递费往往需要上百
元，而现在六七十元就可以了。

黄静的网店主要客户来自外省，做网店的第
三年，她的年销售额已经达到上百万元。“每个时
间段都会有不同的水果上市，不同的季节，我们
会主打不同的产品。”黄静说，网店最初只有两个
人，如今已经有六七个人在打理，“我很幸运地把
握住了海南大力发展‘互联网+’的机遇，开创了
自己的事业。” 记者张宏波文/图
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水果电商黄静：

物流快费用低生意更好做了
本报讯“海

南有得天独厚的
气候优势，种出
来的水果品质很
高。”今年36岁的
黄静是海南万宁
人，4年前她辞去
工作，跟朋友一
起打理网店，专
售海南水果。她
说，如今爱吃海
南水果的人越来
越多了。

本报讯 宽
敞明亮的教室、
干净标准化的塑
胶跑道和球场，
这里是位于海口
秀英区的林青小
学。看着眼前现
代化的学校，很
难将它与“农村
学校”联系在一
起。“这都是海口
推动义务教育学
校标准化建设带
来的实实在在的
福利。”林青小学
校长颜业勇说。

▲▲ 林青小学现有学生448人，教师48人，相比
其他农村学校算是比较多的了，“大约10年前学
生有近千人，后来随着人员流动逐渐少了，近几
年周围小学撤并，又增加了不少生源。”颜业勇
说，林青小学现在的样子是他不曾想过的，“之前
学校教室破旧，老师数量也少，教学设备都很落
后。2014年以来，随着省市区一级级对乡村教
育的支持力度逐渐加大，学校发生了翻天覆地的
变化。”校园围墙、教学楼、办公楼全部装修翻新，
教室里安装了电视，操场上建起了塑胶跑道，学
校还建了一个能容纳100多人的会议室，“现在
已经完全看不出以前的样子了。”颜业勇说。

海口把学校的标准化建设作为推进教育均
衡发展的基础，集中财力加强教育重点项目建
设，实施农村薄弱学校改造项目，秀英区自2011
年启动学校标准化创建工作以来，加大了资金投
入，辖区内63所中小学校（含教学点）在完善教
学设施等软硬件方面得到较大改观。

“从硬件设施上来看，现在的农村小学不比

市区的小学差，甚至由于场地宽阔，我觉得比市
区一些学校环境还要好。”颜业勇说，此外，教师
队伍的待遇和质量也有了很大提高，“今年乡村
教师每人每月多了两三百元补助，区教育局还通
过支教、轮岗等方式，平衡教学资源，让农村孩子
也能享受市区孩子的教育，让农村的教师也能去
好的学校提升教学水平。”

通过交流学习，颜业勇发现农村教育仍然存
在一个短板：家庭教育。“在家庭教育方面，农村
的父母跟城里的父母差距还很大，一方面是农村
的父母文化水平低，与孩子接触少，没有更多的
时间和精力来管孩子，另一方面是有些家长与孩
子相处的方法不得当，导致孩子不听家长的话。”
在颜业勇看来，社会教育是孩子成长中不可缺少
的，而家庭教育又是社会教育的重点，“现在政府
给我们创造了这么好的物质条件，我们家长也应
该把孩子的教育重视起来，多关爱、多交流，给孩
子创造一个良好的家庭教育环境。”

记者张野文/图
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海口林青小学校长颜业勇：硬件设施改善了，教学质量提高了

农村学校不比城里差
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